

## Termine

### Ausschusstermine

**Betriebsausschuss Stadtpflege**, am Donnerstag, dem 1. November 2018, um 16.30 Uhr, im Eigenbetrieb, Wasserwerkstraße 13 (Speisesaal);

**Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport**, am Mittwoch, dem 7. November 2018, um 16.30 Uhr, in Beratungsraum 228, Rathaus Dessau;

**Ausschuss für Gesundheit und Soziales**, am Dienstag, dem 6. November 2018, um 16.30 Uhr, in Beratungsraum 228, Rathaus Dessau;

**Ausschuss für Feuerwehr, Hochwasser- und Katastrophenschutz**, am Dienstag, dem 6. November 2018, um 16.30 Uhr, in Beratungsraum 226, Rathaus Dessau;

**Ausschuss für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Tourismus**, am Donnerstag, dem 8. November 2018, um 16.30 Uhr, in Beratungsraum 226, Rathaus Dessau.

### Ortschaftsratssitzungen

**Ortschaftsrat Sollnitz**, am Montag, dem 5. November 2018, um 18.00 Uhr, im Bürgerhaus Sollnitz, Alte Dorfstraße 12;

**Ortschaftsrat Kleutsch**, am Dienstag, dem 6. November 2018, um 18.00 Uhr, im Bürgerhaus Kleutsch, Zum Hofsee 2;

**Ortschaftsrat Rodleben**, am Mittwoch, dem 7. November 2018, um 18.30 Uhr, im Gemeindezentrum Rodleben, Heidestraße (Kleiner Saal);

**Ortschaftsrat Meinsdorf**, am Donnerstag, dem 8. November 2018, um 18.00 Uhr, in der Grundschule Meinsdorf, Lindenplatz 10-14.

### Stadtbezirksbeiratssitzung

**Stadtbezirksbeirat Süd, Haideburg, Törten**, am Mittwoch, dem 7. November 2018, um 17.30 Uhr, bei der DVG, Erich-Köckert-Straße 48.

## **Einladung zum Pressetermin**

### **Wann?**

Donnerstag, 1. November 2018, um 14.15 Uhr

### **Wo?**

Kita Märchenland, Am Plattenwerk 15, Dessau

### **Wer?**

Frau Grunert, Leiterin der Kita  
Frau Saleske, Erzieherin

### **Was?**

Im Juni 2017 wurde in der Kita „Märchenland“ die Ganztagsversorgung eingeführt. Um den Kindern jedoch mehr Selbstständigkeit beim Zubereiten der Speisen zu ermöglichen, wird die Kita „Märchenland“ zum 1. November 2018 das „Warenkorbmodell“ umsetzen. Somit erhalten alle Kinder die Möglichkeit, ihre Speisen eigenständig zu bestimmen und aus eigener Motivation diverse Lebensmittel auszuprobieren. Lernerfahrungen, die mit der Einnahme der Mahlzeiten verbunden sind, können so gefördert werden. Schmecken, tasten und sehen von Lebensmitteln ist ein ebenso wichtiger Punkt wie das Erleben der Mahlzeitemgebung (Tisch decken, abräumen, abwaschen). Das Bewusstsein der Kinder im Umgang mit Lebensmitteln wird gestärkt, indem ihnen erklärt wird, welche hygienischen Maßnahmen erforderlich sind, wenn sie ihre Mahlzeiten selbstständig zubereiten.

Um einen ökonomischen Umgang mit den Lebensmitteln zu gewährleisten, kann die Menge der Speisen individuell an die Bedürfnisse der Kinder und die Jahreszeiten angepasst werden. Somit werden weniger Lebensmittel weggeworfen. In der pädagogischen Arbeit ist die Partizipation ein wichtiger Schwerpunkt, da die Kinder mit Unterstützung der pädagogischen Fachkräfte Teilhabe an der Vorbereitung des Büfets der jeweiligen Mahlzeit haben. Das Warenkorbmodell vereint die wichtigsten Bildungserlebnisse der Kinder im Zusammenhang mit Ernährung

## **Einladung zum Pressetermin**

### **Wann?**

Montag, 5. November 2018, 14.00 Uhr

### **Wo?**

Rathaus Dessau, Büro der Bürgermeisterin, Zi, 474

### **Wer?**

Sabrina Nußbeck, Bürgermeisterin  
Bernhard Weischede, Rechtsamt  
Bernhard Sterz, ÖSA, Abteilungsleiter Kommunen

### **Was?**

Wegen einer geringen Schadensbilanz im vergangenen Jahr erhält die Stadt auch 2018 15.000 Euro von der ÖSA zurückerstattet, die als zusätzliche Finanzspritze einem sozialen Zweck zugeführt werden sollen. Wofür genau, darüber klären die Beteiligten zum Pressetermin auf und stellen zugleich auch den neuen ÖSA-Kalender vor, der 2019 Bezug auf das 100-jährige Bauhausjubiläum nimmt.

Eine ausführliche Pressemitteilung zur ÖSA-Rückerstattung wird beim Termin ausgereicht.

## **Pogromgedenken**

### **Wann?**

Freitag, 9. November 2018, 13.00 Uhr

### **Wo?**

Stele in der Askanischen Straße

### **Was?**

Anlässlich des Gedenkens an die Pogromnacht von 1938 findet an der Stele in der Askanischen Straße eine Gedenkveranstaltung statt. Nach Ansprachen der Stadt und der Kirchen wird der Rabbiner gemeinsam mit der Jüdischen Gemeinde zu Dessau ein Gebet sprechen. Es werden Kränze am Mahnmal abgelegt. Die Bürgerinnen und Bürger sind herzlich zur Teilnahme an der Veranstaltung eingeladen.

Anschließend beginnt um 14.15 Uhr in der Marienkirche eine weitere Veranstaltung, die sich dem Projekt „Geraubte Schuhe – geraubtes Leben“ widmet und eine inhaltliche Verbindung zur jährlichen Veranstaltung „Lieder gegen das Vergessen“ herstellt.

Danach wird gegen 15.30 Uhr an der Friedensglocke auf dem Platz der Deutschen Einheit abschließend mit einem ökumenischen Friedensgebet der Öffnung der Grenzen und der friedlichen Revolution vor 29 Jahren gedacht.

## **Mitteilungen**

### **Eingeschränkter Service**

Wegen einer technischen Umstellung ist die Sprechzeit der Wohngeldbehörde der Stadt Dessau-Roßlau am Donnerstag, dem 1. November 2018 nur eingeschränkt möglich. Es wird von daher um Verständnis gebeten, wenn die Beratungsmöglichkeiten und Auskünfte an diesem Tag nicht in vollem Umfang erfolgen können.

Die Zahlung des Wohngeldes für den Monat November 2018 ist davon nicht betroffen und erfolgt fristgerecht zum Ersten des Monats.

## **Sachgebiet geschlossen**

Das Sachgebiet Allgemeine Verkehrsangelegenheiten bleibt am Montag, dem 5. November 2018 ganztägig geschlossen. Hiervon sind auch die Bereiche Bewohnerparkkarten / Haltverbotszonen sowie Verkehrsraumeinschränkungen betroffen.

Am Dienstag, dem 6. November 2018, können alle Angelegenheit wieder wie gewohnt erledigt werden.

## **AG Fahrradfreundliche Stadt tagt**

Am Donnerstag, dem 8. November 2018, trifft sich um 17.00 Uhr die Arbeitsgruppe „Fahrradfreundliche Stadt“ im Schwabehaus Dessau, Johannisstraße 18.

Gemeinsam mit dem Tiefbauamt werden aktuelle Bauvorhaben zum Radverkehr vorgestellt, u. a. in der in der Kavaliertstraße und in der Elballee. Das Polizeirevier Dessau-Roßlau stellt die aktuellen Unfallzahlen vor. Der ADFC informiert zum ADFC Fahrrad-Klimatest 2018. 2019 findet der Elbe-Radel-Tag in Dessau-Roßlau statt, auch hier gibt es erste Informationen.

Alle interessierten Radfahrer/Innen sind herzlich eingeladen.